
Protokoll des Elternratstreffens am 22.05.2025 (19:00-21:00 Uhr)

Nr. Tagesordnungspunkt Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen

1 Begrüßung, 
Anwesenheit, 
Protokoll

Begrüßung durch den Vorstand, Moderation: Heiko Herrmann
Anwesenheit: siehe Liste im Anhang
Protokoll: Britta Moers

2 Bericht der Schulleitung
Frau Lindenau

Diverses: 

- Vielfältige Möglichkeiten an einem Auslandsaustausch teilzunehmen, Blick auf die Homepage lohnt sich
- Es wird demnächst einen roten Vorhang in der Aula geben
- Projekt 8. Klasse: Schüler:innen werden 40km von der Schule entfernt „ausgesetzt“ und versuchen 

wieder zur Schule zurückzukehren; Frau Lindenau wird berichten, wie das Projekt umgesetzt wurde
- Abitur ist geschrieben. In Philosophie mussten die Aufgaben angepasst werden 

(Aufgaben konnten vorher von Kandidat:innen eingesehen werden.)

Digitalcodex:

- Handyverbot wird deutschlandweit diskutiert
- Herr Kieschnick ist federführend für dieses Projekt
- Auf der Lehrerkonferenz am 21.05.25 stimmten 88% der Lehrkräfte für die Umsetzung des Digitalkodex
- Digitalkodex soll zu Beginn des neuen Schuljahres eingeführt werden, wenn die Schulkonferenz 

am 2.7. für den Codex stimmt
- Im Elternrat am 24.06. soll der Vorschlag noch einmal diskutiert werden
- Anmerkung eines Elternteils: Es wäre wünschenswert, wenn sich auch die Lehrkräfte an den Kodex halten

Antwort Frau Lindenau: Wurde auf der ALK bereits angesprochen
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Meilenstein Notenfreiheit:

- Paket GA: LEA, SOL, BEA, TOM, weniger Notendruck, 
wiederholbare Gelingensnachweise, Lehrkräfte als Lernbegleiter

- Genehmigung der BSB liegt vor, die Behörde steht hinter unserem Projekt
- Aufgaben für das kommende Schuljahr: 

Wie geben wir Rückmeldungen zu Leistungen? Wie machen wir das einheitlich? 
Wie definieren wir das? Welche Funktion hat der Schulplaner?
Entwicklung der Lernformen, Eigenlernzeit in den Klassenstufen 5 und 6 weiterentwickeln
Jahrgang 9: Wie geht es hier weiter?

- Ziel- und Leistungsvereinbarung „Selbstständigkeit“: 
Implementierung von Instrumenten selbstständigen Lernens

- Idee eines Elternteils: von anderen Quellen finanzielle Unterstützung anzapfen (EU, Stiftungen etc.)
Rahmenkonzept Schulsozialarbeit:

- Zum 1.8. wird die Sozialpädagogin Michelle Bayer eingestellt
- Ziel: zweijähriger Implementierungsprozess, es soll ein Schulsozialarbeitskonzept erstellt werden

Nähere Infos auf der Homepage der Stadt Hamburg
Leitbildprozess: 

- Es geht um die gemeinsame Ausrichtung nach außen und nach innen
- Es wurden Vorschläge für einen Leitsatz entwickelt
- Diese sollen mit der Schulleitung und der Steuergruppe am 2.6. sortiert und gefiltert werden
- Vorstellung der Ergebnisse auf der nächsten Schulkonferenz

3 Bericht aus den 
Arbeitsgruppen

Digital AG

- Christianeum hat einen eigenen Safe für die Verwahrung von Handys entwickelt, 
dieser ist mit über 500 Euro pro Schrank relativ teuer
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- Alternative an Kölner Schule: Beutel mit magnetischem Verschluss, 
diese könnten von den Eltern angeschafft werden (Kosten etwa 20 Euro)

- Am GA werden eingesammelte Handys im Lehrerzimmer bis zum Mittag verwahrt (neuer Safe)
- Digitalkodex soll auf der kommenden Elternratssitzung im Detail besprochen werden
- Empfehlung zum Thema: Webinare von SmarterStartab14

Psychische Gesundheit & Mobbing:

- Vorschlag einer Mutter: „Gemeinsam Klasse sein“. Frau Lindenau erklärt, dass sich bereits 
einige Lehrkräfte ausbilden lassen und das Konzept an der Schule implementiert werden soll

4 Bericht aus dem 
Kreiselternrat

Sitzung vom 19.05.25:

- Ganztag soll weiterentwickelt werden
- Initiative: Sicherer Schulweg, umfassendes Konzept

Idee: Hohenzollernring an der Schule 30 km/h - Zone
- 14.07.25: Kreiselternrat tagt an unserer Schule
- Grundsätzlich können alle Elternratsmitglieder und Ersatzmitglieder 

aus dem entsprechenden Schulkreis an den KER Sitzungen teilnehmen

5 Sonstiges Partizipation: 

- Schüler: Stufenrat ist sehr sinnvoll, es gibt allerdings nur wenige SuS, die Verantwortung übernehmen
- Idee: Wenn Schüler:innen aktiv sind, sollten sie eine Wirksamkeit spüren

Anschaffung von iPads: 

- Herr Klöckner ist Ansprechpartner
- Thema soll separat vertieft werden → ER oder separat (?!)

Toiletten:

- Gibt es eine Möglichkeit die Kabinen besser abzutrennen? Schwierig wegen Vandalismus
Aufgabe: mehr Aufklärung und Verständnis bei den Schüler:innen schaffen
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